

# Un importante manifiesto de la Confederación Nacional del Trabajo

El Comité Nacional de la C. N. T. ha hecho público el siguiente manifiesto:

"Al proclamarse la República del 14 de abril quedaba abierta una etapa de avances sociales limitados. Era aquel el momento psicológicamente oportuno para operar sobre la estructura social y transformarla. Jamás se había dado un caso semejante de pánico en las viejas capas conservadoras de la sociedad, y este pánico coincidía, por fortuna, con el entusiasmo delirante de las multitudes que deseaban avanzar.

Pero no se comprendió la realidad cuajada de posibilidades infinitas que se abría a la vida de España; no se comprendió que aquel era el momento para machacar a la reacción agazapada en todos los cuerpos armados y burocráticos del Estado y en las altas esferas capitalistas. La República se conformó con significar un cambio de fachada y no quiso operar a fondo para extirpar el cáncer que destruía la vida de nuestro pueblo. Solamente la Confederación Nacional del Trabajo, firme en su puesto, fiel a los ideales de la clase obrera, se apartó de esta interpretación del momento, propugnando en la doctrina y en los hechos el desarrollo progresivo de la revolución que tenía, en el 14 de abril, su etapa inicial.

Se dejó a la reacción reponerse y conspirar. La reacción era lógica con su esencia y con sus fines. La lógica faltó en los que pensaron que, sin tocar las raíces económicas de su fuerza, quedaba aniquilada para siempre. Esta inactividad o esta parálisis en una obra que iniciada había que llevar lógicamente a su fin, determinó el retraso de la revolución española y la organización de los golpes de mano con que el fascismo ha premiado la tolerancia de la República.

La lógica de la posición confederal era irrefutable, y los propios socialistas hubieron de reconocerlo al cambiar de táctica y pronunciarse por la insurrección franca, que culminó en octubre. Aquella actitud socialista fue una rectificación profunda que confirmaba la justeza de la posición confederal.

Y después de octubre, cuando las elecciones de febrero, nuevamente la Confederación sostuvo su viejo y exacto punto de vista: El fascismo no se venía en las elecciones. La batalla decisiva sería librada en las calles, y para esta batalla tenían que prepararse y armarse los trabajadores.

Después de las elecciones la C. N. T. celebra en Zaragoza su segundo Congreso Nacional Extraordinario y adopta una resuelta actitud de Alianza Revolucionaria con la U. G. T. ¿Por qué? Porque a pesar de gobernar el Frente Popular, la C. N. T. comprenda que el alzamiento fascista es inevitable, y que este alzamiento debe encontrar su justa y adecuada respuesta en la entente armada de todos los productores.

Matemáticamente se han cumplido todas las previsiones de la C. N. T., y sólo la lucha armada del pueblo ha hecho fracasar la primera y esencial parte del plan militar fascista. El pueblo en armas está contra el fascismo, y solamente de esta lucha se puede esperar la liquidación definitiva del pleito que nos abre las puertas del porvenir.

Es imposible consignar en detalle la extensión de la participación importantísima—decisiva en algunas regiones—de la C. N. T., en la lucha armada contra el fascismo. Sin armas, ya que la ceguera gubernamental en los primeros instantes consideraba quebrantado el principio de autoridad si los trabajadores montaban la guardia con el fusil al hombro, se lanzaron éstos contra la insurrección vesánica del fascismo asesino. Algún día se concederán las luchas gloriosamente heroicas del pueblo desarmado en las zonas dominadas por el militarismo traidor a la República.

Pero en Cataluña, Levante y otras zonas de España, el pueblo destrozado a los insurrectos y afirma la soberanía de su voluntad. La alianza es un hecho grandioso; los trabajadores se hermanan para la victoria decisiva.

En Barcelona la guarnición salte a la calle y ocupa los lugares estratégicos de la ciudad. Se combate con fiereza. La C. N. T. lleva la iniciativa y la dirección de la lucha, aporta el gran contingente de héroes anónimos de la libertad y van venciendo uno a uno todos los reductos y tomando los cuarteles. En Levante, la C. N. T. está en la primera línea, y lo propio ocurre en todas partes. En Madrid, sede de este Comité Nacional, el pueblo conoce nuestra participación descolante en la lucha.

desbarajuste de la guerra civil la sana orientación que unifica en un solo frente de lucha poderoso y orgánico la vanguardia con la retaguardia.

Tenemos una confianza indestructible en el triunfo de nuestras armas. Venceremos a las tropas fascistas cuyo único soporte es la disciplina. Ellos no cuentan con el resorte del entusiasmo popular. A medida que nuestras fuerzas lleguen a las puertas de las capitales dominadas por la insurrección—que tuvo su principal elemento de triunfo circunstancial en la sorpresa—veremos cómo la población proletaria sojuzgada se arroja sobre los dominadores. Se encuentran entre dos fuegos, entre dos enemigos: El interno, representado por el proletariado maniatado, pero listo a saltar sobre ellos, y el externo, nuestras columnas milicianas que tienen disciplina, la disciplina que emana de la organización libremente aceptada, y que tienen entusiasmo fervoroso y voluntad de victoria.

¿Acaso el proletariado que produce en las ciudades y en los campos, que se brinda espontáneamente para trabajar jornadas extraordinarias, que toma la iniciativa de la producción y organizar el blindaje de camiones y locomotoras, que constituye la retaguardia activa que nutre los frentes de todo lo necesario, no constituye también una milicia organizada, tan útil como la que se bate en el terreno de la guerra civil? Pues bien; ese Ejército de proletarios que empieza en el frente y hunde sus raíces en los lugares de producción, es indestructible.

La suprema necesidad de estos instantes es vencer en la contienda. Todos los intereses particulares de fracción han de arriar su bandera en los momentos decisivos en que se decide la suerte de España. Tengamos conciencia de la importancia fundamental de nuestra lucha. Los acontecimientos mundiales tomarán un nuevo ritmo, una nueva dirección. El fascismo internacional ha tropezado con la ofrtaleza racial libertaria del pueblo español y se tambalea. Prestemos al mundo el servicio inestimable de cambiar su ruta, de orientarlo hacia la libertad.

Por eso mismo, ante la grandiosidad de nuestro papel en la historia se impone la conjunción de todos los esfuerzos en una misma dirección y con la máxima lealtad. La C. N. T. es fiel a esta interpretación. En Cataluña, en Levante, donde es fuerza determinante de primera importancia, admite a la U. G. T. en igualdad de condiciones, con representaciones iguales, porque los particularismos pierden valor ante la magnitud del drama social que vivimos, porque la aspiración primera es abatir los focos fascistas. Y por eso, mientras otros organismos de segunda importancia, al socaire de la situación, intentaban especular con reivindicaciones de horarios y jornales, que representan además un contrasentido, cuando lo esencial es trabajar sin limitación alguna, la C. N. T. mantuvo su punto de vista de lucha por encima de todo contra los asesinos del pueblo español, en armonía con la U. G. T.

Que todos se cifien al determinismo de la era presente. Una sola dirección, un sólo propósito fundamental: Derrotar la barbarie desencadenada por los que, en nombre de España e invocando el más puro patriotismo, aceptan el apoyo de las potencias fascistas extranjeras, y traen a nuestra tierra a los mercenarios del Tercio y a los moros, engañándolos para que asesinen a los españoles.

¡Camaradas de la C. N. T., camaradas de todas las tendencias! El "No pasarán" es nuestra bandera común en este instante.

¡Abajo las especulaciones partidistas que pudieran disgregar la unidad de nuestro esfuerzo magnífico y triunfal!

El proletariado organizado está dando un ejemplo único de capacidad administrativa y coordinadora. Vedlo en todas partes, asumir la dura responsabilidad de sostener la producción en plena guerra civil. Ved el trabajo activo en los campos, la recolección de la "cosecha sagrada". Ved el ritmo precipitado de la producción en las ciudades. Ved la Cataluña Confederal creando, para cada necesidad, los órganos adecuados de control y de administración. Ved a la propia Generalidad proclamando la excelencia del esfuerzo ordenador que emana de los Sindicatos. La guerra civil que los trabajadores no provocaron, que provocaron los enemigos de los trabajadores, crea necesidades infinitas. Y esas necesidades se reflejan en el complejo de nuestras organizaciones y se resuelven sobre la marcha. La vida se transforma por el determinismo de las propias circunstancias. Y son los productores los que mantienen el vital pulso de la vida, los que, con cíclopeo esfuerzo que será ampliamente reconocido cuando la normalidad retorne, alimentan la producción y ponen en marcha las empresas que el gran capitalismo abandonó en su fuga precipitada, porque estaba de lleno metido en la traición.

Son los organismos sindicales los que reprimen el pillaje y proclaman que

éste es un crimen, que castigan duramente. Reprimen también el imperio de las venganzas inicuas que deforman la faz gloriosa de la lucha, venganzas que son consecuencias de toda guerra civil, y crean los órganos desresponsables de justicia popular. La normalidad encuentra su garantía en la fuerza de las organizaciones obreras que imponen el orden cada vez con mayor energía.

La guerra civil ha quebrado muchas cosas; impone situaciones nuevas, y estas situaciones son encaradas y resueltas por el mundo del trabajo, unido a las autoridades legales de la República, con una sensatez digna de elogio.

¡Camaradas! Vivimos momentos de responsabilidad suprema. Todos a luchar con dignidad desde los cuadros orgánicos de nuestro movimiento y los de todos los sectores en la pelea.

Los técnicos han de estar al lado de los que luchan por sostener la producción. No es admisible su inhibición, porque la neutralidad significa apoyo a los fasciosos. Todos tienen un lugar donde, de acuerdo a su especialidad, rendir un fruto útil a la sociedad.

Caigan las divisiones jerárquicas que hacían del trabajo y de la técnica mundos distintos. En momento de peligro social no hay más que una sola clase de productores, unificada en el propósito de sostener la vida con la máxima normalidad.

La C. N. T. os tiende su mano. Encuadrad vuestra actividad en una función útil. Ayudad a los productores con vuestra capacidad y vuestros consejos.

Seguid el ejemplo de los técnicos de Cataluña, que con todo entusiasmo colaboran en los órganos de coordinación de la producción creados que los ascensoran y que ocupan su puesto en la guerra, en la enseñanza, en las fábricas, en el Comité Superior de Economía donde se enlaza el esfuerzo de las autoridades con el de las organizaciones obreras y políticas antifascistas.

¡Cumplid con vuestro deber! El Comité Nacional de la C. N. T., fiel a su misión en esta hora, fija su posición frente a los problemas fundamentales de la guerra civil.

¡Obreros! ¡Intelectuales! Pulso firme y sentido de responsabilidad. Los pueblos y la historia nos contemplan. Guerra en los frentes, actividad en los campos y ciudades. Si fallan los frentes, naufraga la libertad del pueblo español; pero si falla la producción, si se desorganiza, se desmoronan los frentes.

Han de formar los dos una unidad armónica e indestructible.

¡Abajo el fascismo!  
¡Viva la libertad del pueblo español!"

El Comité Nacional"

# Consejos del agüelo

## ¡VIVAN LAS MELICIAS!

No vaciles más, Facorro, y métete a meliciano, y que te den un jusú y un gorriquito colorao, y un mono de esos azules, y veste al frente, muchacho, que la patria nesecita en estos trances amargos de gente joven y juerte que le ayude con sus brazos a vencer la reberdia cobarde de esos marvaos, de esos malos españoles que la están apuñalando.

¡Quién pillara, quién pillara, Facorro, tus veinte años! Viejo y torpe como estoy por toa una vida e trebajos, el corazón me reblinca de arboroso y antusiasmo cuando espiso que va al frente un cambrión de melicianos, y emcomenzaría a chillar! ¡Hacerme un puesto, muchachos que aunque soy un probe viejo, tavia pué que haga algún blanco y meta una pelaiilla en lo panza de un bigardo!

¡Qué arbullo, qué honra tan grande representa el ser sordao de estas melicias de España c'abora s'estate formando pa dalle mate pa siempre a los Molas y Cascajos, curas, frailes trabuqueros y churubitos borrachos, que hacen armonea de España pa vendella en cuatro chavos, con tar de que a ellos les dejen sus privilegios de antño: sus querias, sus casinos, sus carreras de caballos, sus probetiquos obispos con el riñón bien forrao, sus bailes, sus cacerias, sus juergas y sus escándalos, mientras que los jornaleros en la ciudad y en el campo aspichan patas arriba porque no encuentran trebajo!

¡Quién pillara, quién pillara Facorro, tus veinte años, tus arrestos y tu juerza, y tus piernas y tus brazos, pa correr ahora mesmo y meterme a meliciano!

¡Qué se tié pena a la vida? Tós la tenemos, muchacho, y al fin y a la preparita, más vale morir luchando por una patria más justa sin verdugos y sin látigos, sacristanes ni osureros, que venir como un esclavo de los que dinde los moros en España han dominao, ¡y han encendio esta hoguera ande tos nus abramos!...

F. FRUTOS RODRIGUEZ

# El material cogido a los rebeldes en Pe-

## guerinos

Entre lo cogido a los facciosos de Peguerinos figuran unos 55 mulos, carretones con depósitos de oxígeno para respirar los servidores de las ametralladoras, guantes metálicos para cambiar los cañones, cinco o seis cajas de granadas Laffite, más de cien proyectiles de artillería, el botiquín, el convoy de avituallamiento, camillas, ametralladoras, etcétera.

Se les cogieron varias banderas, una de ellas, la izada en la torre de la iglesia, era una bandera republicana a la que se había traducido en monárquica, pero con el escudo de la República.

En el Ayuntamiento se recogió la bandera monárquica perteneciente al Regimiento número 27, de guarnición en Vitoria.

En la huida los Regulares dejaron abandonado el banderín de la sección de ametralladoras.

## ABRIGO A LAS MILICIAS DE LA SIERRA

### Gratitud de Margarita Nelken

Madrid.—La diputado socialista Margarita Nelken ha hecho público por una nota su agradecimiento a los dueños de los establecimientos de Madrid, que menciona, por la gran acogida que han dispensado a su iniciativa de solicitar una para hacer prendas de abrigo con destino a los que luchan en los frentes de la Sierra, y que han entregado desinteresadamente gran cantidad del citado artículo.

## LA NOTICIA DE TODOS LOS DIAS

### Requetés, trabucaires y fascistas, vencidos en Irún

San Sebastián.—En el frente de Irún continúan siendo inútiles los ataques de las fuerzas rebeldes.

Nuestras fuerzas se oponen una y otra vez con gran denueo y entusiasmo a los propósitos de los facciosos, causándoles siempre grandes bajas, lo que ha contribuido ya a que cunda el desaliento en sus filas y la desmoralización entre sus elementos.

Grandes contingentes de elementos de los Regulares aprovechan todas las ocasiones para pasarse a nuestras filas. Los "requetés" censuran la actitud de los Regulares y continuamente les tienen sujetos a amenazas para evitar la desbandada; por eso es más difícil la situación del enemigo.

Por el contrario, la moral de nuestras tropas es magnífica, y cada vez se muestran más confiados en la victoria.

En San Sebastián la tranquilidad es completa.

## Una iniciativa loable

El maestro nacional del colegio "Maestro Miguel Medina", don Alejandro Medina, nos expone el propósito que tiene de realizar la siguiente iniciativa:

Pedirá que le asignen hasta diez alumnos pobres de la localidad o huérfanos de guerra, para darles enseñanza gratuita. Entre los alumnos del colegio de que es maestro formará una hucha de honor para servir diariamente el desayuno a aquellos niños. Y dentro de su modesta vida, mientras dure la situación actual, sentará alternativamente cada día en su mesa, junto a sus hijos, a uno de dichos alumnos, para ir compartiendo con ellos el cotidiano pan.

El propósito está siendo muy elogiado, y es de esperar que pronto halle algunos seguidores.

## Dr. Carrillo

Especialista en enfermedades del pecho. Del Instituto Rubio y del Dispensario Antituberculoso María Cristina de Madrid. De 11 a 1.—Ldo. Cascales, núm. 2.

## PRUEBE EL Galán de noche

Nombre registrado.—El único de PERFUMERIA "G.E.S.E." Trinquete, 9.—MURCIA

## Dr. Angel Martín

JARGANTA — NARIZ — OIDOS Consulta de 10 a 1 y de 4 a 5. Tel. 2013. Plaza de Chacón (Sta. Isabel), 16 y 18.

## Automóviles diarios

Alguéña, Abanilla, Murcia.—Salida de Alguéña, 7 mañana. Llegada a Murcia, 9. 1/2 ídem. Salida de Murcia, 4 tarde. Llegada a Alguéña, 6 1/2 tarde. Combinado con la Valenciana de Pinoso a Jumilla y viceversa.

## Un ejemplo: la amistad turco-soviética

El tratado de amistad y no agresión entre la U. R. S. S. y Turquía fué firmado en días de graves conflictos, cuando los pueblos de ambos países se vieron obligados a luchar con las armas en la mano para defender su derecho a una existencia independiente. El tratado de Moscú que fijó las bases de la amistad turco-soviética, actuó como un factor poderoso en favor del movimiento de la emancipación turca.

En el preámbulo del tratado, se declara que ambos gobiernos comparten "los principios de fraternidad de las naciones y del derecho de los pueblos a la "autodeterminación" y ratifican la "solidaridad existente entre ellos en la lucha contra el imperialismo".

### Reconocimiento soviético

Sobre este principio los gobiernos soviéticos y turco acordaron no reconocer "ninguna paz" arrancada de ellos por la fuerza. Además los soviets se comprometen a no reconocer ningún acto internacional que afectara a Turquía, si éste no es aprobado por la Gran Asamblea Nacional de este último país.

En otros términos, el gobierno soviético reconocía a la Gran Asamblea Nacional como la única autoridad legal en Turquía, negándose a reconocer la validez de los actos del gobierno del sultán, inclusive el llamado tratado de Sévres, destinado a mantener a Turquía sometida a las potencias imperialistas.

Al mismo tiempo los soviets renunciaron a todos los derechos provinciales del régimen de "capitulaciones", existente anteriormente en Turquía, bajo el cual los extranjeros no estaban sujetos a las leyes locales y gozaban de privilegios en materia de impuestos, importaciones, etc. El gobierno soviético declaró en el tratado que el régimen de "capitulaciones" es "incompatible" con "el libre desarrollo nacional de ningún país como tampoco con el pleno goce de sus derechos soberanos".

La cláusula referente a la relación entre el movimiento de emancipación nacional de los pueblos orientales y la lucha de los trabajadores rusos por un nuevo sistema social, tiene también una importancia excepcional. De acuerdo con esta previsión del tratado ambos gobiernos declaran que "reconocen solemnemente el derecho a la libertad e independencia de estos pueblos, como también su derecho a elegir una forma de gobierno de acuerdo con su propia voluntad".

## Dos victorias sucesivas

El establecimiento de estrechas relaciones amistosas entre las repúblicas soviéticas y Turquía tuvo una gran importancia en el fortalecimiento del movimiento de la emancipación nacional turca. En octubre de 1921, el ejército nacional turco conducido por el actual presidente, rechazó el ataque de los estados intervencionistas que lograron situarse en las proximidades de Ankara. Un año después las fuerzas turcas tomaron la ofensiva y rechazaron a los intrusos; en septiembre de 1922 Kemal Ataturk liberó a Esmirna. Las potencias imperialistas se vieron obligadas a retirar sus tropas de Estambul y reconocer la independencia del nuevo estado.

La victoria en la guerra de liberación tuvo por consecuencia una victoria sobre el viejo régimen turco. En noviembre de 1922, la Gran Asamblea Nacional abolió el sultanato y en octubre de 1923 proclamó la república. En marzo de 1924 puso fin a los últimos vestigios de la vieja Turquía aboliendo el califato y la autoridad suprema del sultán turco sobre todos los mahometanos.

### Intercambio de visitas

En los últimos años se han realizado muchas reuniones entre estadistas de ambos países para el intercambio de opiniones sobre importantes problemas de la política internacional y las relaciones turco-soviéticas. Estudiantes, trabajadores textiles, aviadores, agrónomos y otros profesionales turcos estudian en la actualidad en las escuelas soviéticas. Depo-

tistas, sabios y artistas intercambian visitas.

Con la ayuda de un crédito por veinte años, sin intereses, facilitado por el gobierno soviético fué construida y puesta en funcionamiento una gran fábrica de tejidos de algodón en Kti-sariyeh. Otra fábrica textil, equipada con máquinas soviéticas se está construyendo en Nazilli. Turquía adquiere también autobuses, camiones y otras máquinas en la U. R. S. S.

La finalidad básica de la amistad turco-soviética es el mantenimiento de la paz universal y la lucha contra los peligros de guerra.

Las relaciones entre la Unión Soviética y la República Turca son un hermoso ejemplo de cooperación pacífica.

### CINEMA GLORIA

AL AIRE LIBRE, EN LA CALLE DE SANTA TERESA

Hoy, Jueves, repris de la producción en español "Rosario la Cortijera" (Por Estrellita Castro, Niño de Utrera y el mago de la guitarra SABICAS.)

Dos secciones: 7 tarde y 10,30 noche. - Silla, 0,60; general, 0,30.

### Conseguirá ventajas COMPRANDO SU CALZADO EN LA PILARICA

PLAZA PUXMARINA, NUMERO 6 TELEFONO, 2400

### DE LA PENA SEIQUER

OCULISTA

Belluga, 1 Tef. 1921

### Saturnino López Valcárcel

Ferretería general, puntas para envases de frutas, alambres para parrales y cercados. Calidad sin competencia. Precios reducidos. Frente a la iglesia del Carmen. Teléfono, 2708. - MURCIA.